

# Lösung: Meinungsäußerung



## Aufgabe

Du interessierst dich für das Thema **Soziale Medien** und hast verschiedene Zeitungsartikel dazu gelesen. Die Schlagzeilen lauteten:

- "Jugend in Gefahr – viele Schüler von Social-Media-Apps abhängig"
- "Österreicher/innen verbringen immer mehr Zeit auf Internet-Plattformen"
- "Studie zeigt: Soziale Medien können auch Erwachsene süchtig machen"

Was denkst du zu diesem Thema? Schreibe deine eigene Meinung, begründe sie und erzähle von deinen persönlichen Erfahrungen damit.

## Die Gefahr aus dem Internet

Der Verdacht liegt nahe, dass die sogenannten "Sozialen Medien" gar nicht so sozial sind, wie ihr Name nahelegt. Verschiedene Zeitungsartikel haben in letzter Zeit darauf hingewiesen, dass Plattformen wie Facebook, Instagram und TikTok ein großes Suchtpotenzial haben – insbesondere für Jugendliche. Aber nicht nur sie, sondern auch Erwachsene verbringen immer mehr Lebenszeit im Internet.

Eine Bekannte von mir arbeitet in der Jugendhilfe. Sie erzählte mir, dass ihr eine Jugendliche gesagt habe, dass sie ihren Wecker am Morgen nicht hören könne. Im Gespräch hat sich dann herausgestellt, dass die Jugendliche immer erst um 5 Uhr in der Früh einschlafen kann, da sie süchtig nach TikTok ist. Gerade Jugendliche sind sehr gefährdet, da sich ihr Gehirn noch im Aufbau befindet. Ich kann es aber auch an mir selbst beobachten: Es fällt mir viel schwerer als früher, mich beispielsweise auf ein Buch zu konzentrieren. Wenn das Handy in der Nähe liegt, greife ich immer wieder danach und unterbreche meine Lektüre.

Die Fähigkeit, sich kontinuierlich auf etwas zu fokussieren, ist jedoch von enormer Bedeutung. Nur so können wir Neues lernen und uns persönlich weiterentwickeln. Aus diesem Grund halte ich das Internet und insbesondere die Sozialen Medien für eine große Gefahr. Dazu kommt ein weiteres Problem: Die undurchsichtigen Algorithmen der Plattformen führen dazu, dass uns immer extremere Inhalte zugespielt werden, was Radikalisierung und eine zunehmenden Spaltung unserer Gesellschaft zur Folge hat. Aus diesen Gründen halte ich eine stärkere Regulierung der Plattformen im Internet durch die Behörden für unabdinglich.

(247 Wörter)